

EL ORGULLO PRECEDE A LA CAIDA

INTRODUCCIÓN:

Un oficial alto y robusto de la Administración de Control de Drogas detuvo su auto en la granja de un hombre de edad y preguntó al granjero quién era el propietario del lugar. El granjero le dijo que él era, y le preguntó en qué podía ayudarlo.

El oficial le informó que estaba allí para inspeccionar si en su propiedad se plantaba «hierbas» ilegales. El granjero le dijo: «Haga su trabajo; yo no tengo nada de qué preocuparme». Luego añadió, señalando con su dedo hacia su propiedad: «Pero solamente no atravesese esa cerca de madera que está allá».

El rostro del oficial se tornó rojo. Él se acercó al granjero, le miró a los ojos y le dijo: «Escuche, señor, yo soy un agente autorizado por el gobierno federal». Luego metió su mano en su bolsillo y sacó su placa. «¿Puede ver mi placa? Esta placa significa que puedo ir dondequiera que desee a la hora que desee, en cualquier propiedad—¡sin preguntar ni dar respuestas! ¿Me ha entendido, anciano?». El granjero movió su cabeza, se disculpó y continuó sus quehaceres.

Minutos después, cuando el granjero cavaba un hoyo para plantar algunos vegetales, oyó gritos de terror que venían del lugar donde había dicho al oficial que no fuera. Él miró hacia el campo y vio que el oficial corría alocadamente, seguido por el inmenso toro del granjero. Con cada segundo que pasaba, el toro se acercaba más, y parecía que pronto cornearía al oficial antes de que este pudiera atravesar la cerca de regreso.

Dándose cuenta del gran peligro en que el oficial estaba, el granjero arrojó su pala y corrió hasta la cerca. Desde allí, movió sus manos frenéticamente y gritó al oficial con todas sus fuerzas: «¡Su placa; su placa! **¡Muéstrole su placa!**»

Así muchas veces, cuando tenemos una posición de autoridad, nos creemos con el derecho de maltratar a las personas. Lamentablemente las posiciones de autoridad, desarrollan en las personas un alto grado de orgullo y prepotencia. Verdad?. Jesucristo fue una persona con la autoridad mas alta exista en el universo, sin embargo siempre se mostró muy humilde.

Porque de hecho la humildad es uno de los atributos mas hermosos en el ser humano.

Dile al del lado: La enseñanza de hoy no es para ti, si sabes que eres una persona humilde.

Si usted estuvo aquí la semana pasada, aprendió conmigo con la enseñanza de la historia de Zaqueo y Jesús, allá en Lucas 19:1, que para atender el llamado de Jesús, tuvo que humillarse. El era un

hombre muy orgulloso, pero estaba subido en un árbol para ver pasar a Jesús, Y Jesús le mandó bajarse de allí. Y ese bajarse, significo para Zaqueo bajarse no solo de ese árbol, sino de su posición social, y despojarse de sus riquezas mal habidas y aceptar la autoridad de Cristo.

Humillarse es agachar la cabeza, doblar rodilla y reconocer que Jesús es el Señor. Reconocer que sin El no somos nada...Reconocer nuestra necesidad de El. Zaqueo lo reconoció y tuvo la bendición de que Cristo entro a su hogar y desde allí todo cambio para El.

Y es que la humillación, en el sentido de doblegar nuestro orgullo, es fundamental para la sanidad de todo en nuestra vida..

Dice la palabra en **Prov. 16:18** NTV

"El orgullo va delante de la destrucción, y la arrogancia antes de la caída".

De este versículo deriva nuestro tema de hoy: **EL ORGULLO PRECEDE A LA CAIDA.**

DESARROLLO:

Vaya conmigo a una lectura en:

2ª Crónicas 7:14 RV2015

¹⁴ *"pero si mi pueblo, que lleva mi nombre, se humilla y ora, busca mi rostro y se aparta de su conducta perversa, yo oiré desde el cielo, perdonaré sus pecados y restauraré su tierra."*

Puede ver usted allí una promesa de prosperidad para su vida?. Apunte este verso. Es un clásico de la biblia para memorizar.

Dice allí que para lograr todas las bendiciones de Dios en nuestra vida, debemos dar varios pasos. Y el primero de ellos es: Humillarse.

Cuantos quieren sanidad en todas las áreas de su vida, su salud, sus finanzas, sus negocios, sus estudios, sus metas, sus trabajos?. Tenemos ante todo que humillarnos. Di conmigo: Humillarnos.

Luego pedir perdón en oración y apartarse de la práctica del pecado...

Pero usted no puede pedir perdón y apartarse del pecado, si primero no se humilla. Si primero no doblega su ego.

Definamos esa palabra: humillación.

Que dice el diccionario?

La humillación en este sentido viene de la palabra Humildad, y la humildad es lo opuesto al orgullo.

Ser humilde es lo considerado correcto, ya que uno siempre “debe mantener el perfil bajo”. En cambio, **el orgullo es visto como negativo, porque las personas que lo muestran son “creídas” o “sobradas”**. Los orgullosos buscan el reconocimiento de los demás.

Una persona humilde por lo regular no busca figurar en nada. Su trabajo es silencioso. Y procura no ser alabado. Le incomodan las alabanzas. Por el contrario, el orgulloso, pelea para que lo pongan a dirigir, sin esperar ser llamado para esa posición. Quiere ser visible!

Santiago 4:6 (haciendo referencia al Salmo 138:6) *“Dios resiste a los soberbios pero da gracia a los humildes”*.

El Salmo 138:6

Aunque el SEÑOR es sublime (grande, excelso), mira al humilde; pero al altivo lo reconoce de lejos. RV2015

Y al igual que Dios, nosotros también resistimos, nos fastidian los orgullosos y sentimos una atracción hacia los humildes. El problema principal del orgullo es que es como el mal aliento. Todo el mundo se da cuenta de eso, excepto el que lo tiene. Y quizás por eso muchos no logran ser libres del mal aliento. Porque no se dan cuenta que lo tienen.

ANÉCDOTA:

Tenemos testimonios reales que en muchos retiros nuestros de UMC algunas personas caen de espalda al piso cuando se le acerca uno de nosotros a ministrar. Y después murmuran que no fue el poder del Espíritu Santo, sino que era para no tener a ese líder o pastor de frente por mucho tiempo por su mal aliento. Por eso e que ya nos repartimos listerine® en cada retiro, para combatir la payasada.

CUADRO COMPARATIVO:

para ayudarles a reconocer el orgullo, quiero que hagamos un cuadro comparativo entre lo que es totalmente opuesto al orgullo, que es la humildad.

Una característica sobresaliente del **humilde** es que **es agradecido**. Cuando una persona es agradecida, reconoce que todo lo **que tiene es por gracia**. Nada de lo que tiene se lo merece. Y eso lo lleva a la gratitud.

En cambio, **el orgulloso es ingrato**. Eso significa que él cree que merece más de lo que tiene. Por eso jamás da gracias por lo que tiene.

El humilde también es una persona segura. **El orgulloso** es inseguro. **El humilde** se ha aceptado tal como es. En cambio, **el orgulloso** es acomplejado y acude a la vanidad para corregirse sus errores.

El humilde tiene una buena autoestima. **El orgulloso** tiene una baja autoestima. **El humilde** sabe ponerse a un lado para que otro reciba la gloria. Y el mejor ejemplo de esto es Juan el Bautista. Cuando llegó Jesús, Juan el Bautista se puso a un lado, y en

Juan 3:30 dijo: ³⁰ *“Él debe tener cada vez más importancia y yo, menos”*. NTV

El **humilde** se pone a un lado. En cambio, el **orgullosa** es un igualado, no respeta a sus superiores. Se pelea con ellos y es altanero.

Porque el **orgullo** precede a la caída!. Dile al de lado: Revisa si no has durado en los trabajos por la altanería. A mí me impresiona la gente que dura en los trabajos. Y el secreto ha sido su humildad. Tú puedes ser muy bueno en el trabajo, pero si eres orgulloso, para fuera!.

Cuando yo era jefe laboral, tuve que terminarle el trabajo a una excelente profesional de la química por ponerse de altanera conmigo delante de sus compañeros. No me dió opción. Tenía que hacerlo. Sino los otros iban a hacer lo mismo.

MORALEJA: No hagas reclamos aunque sean justos a tus superiores delante de otros porque pierdes el año!.

El orgullo precede a la caída!

El **humilde reconoce** lo que Dios le ha dado a otros. Y se los hace saber, los alaba y los respeta. En cambio, el **orgullosa** le cuesta hablar bien de los logros de otros. Todo el tiempo se compara con otros y si alguien es mejor que él, lo critica.

Es la marca del orgullo. El orgulloso en una conversación solo habla de él, habla de sus logros, de sus viajes, de lo que hizo, etcétera, etcétera. Yo fui esto y aquello en otra empresa, en otra iglesia, etc.

En cambio, el **humilde** logra que otros sean los que hablen, que otros sean los que brillen. El **orgullosa** se alegra cuando a otros les va mal. Y luego viene y dice: "Por algo será". Se vuelve muy bíblico y dice: *"Cada uno siembra lo que ha cosechado"* (Gálatas 6:7). Se lo merece. Es una marca del orgulloso.

En **cambio, el humilde**, cuando a otro le va mal, se siente mal, le duele. Y si llegara a sentir algo de alegría, lo reconoce y se arrepiente.

El **orgullosa se pone a la defensiva** cuando le va mal y siempre le echa la culpa a otra persona. No, yo no quise decir eso!. Me entendiste mal!. Es decir, saca miles de disculpas antes de reconocer que dejó ver su **orgullo**.

En cambio, al **humilde** casi no le va mal porque aprende de otros. Para el humilde, su valor no lo determina lo que la gente dice acerca de él, sino lo que El mismo sabe de sí mismo.

El **orgullosa tiene un deseo compulsivo de ser alabado**, de ser admirado o que le pongan un "like" (me gusta), en sus publicaciones de sus redes sociales. Siempre está viendo cuántos "likes" tiene.

El **humilde es paciente**. El **orgullosa** se enoja cuando las cosas no salen como las planeó. El humilde quiere agradar a Dios.

Pablo dice en **Gálatas 1:10 RV2015**

¹⁰ *¿Busco ahora convencer a los hombres, o a Dios? ¿Será que busco agradar a los hombres? Si yo todavía tratara de agradar a los hombres, no sería siervo de Cristo".*

En **cambio, el orgulloso**, su deseo es complacer a la gente y por eso le afecta tanto lo que otros dicen acerca de él.

El humilde es enseñable. El orgulloso no acepta enseñanzas. Dice que ya lo sabe todo. "Eso ya me lo sé, no tienes que decírmelo". Yo crecí en la iglesia, yo fui líder, yo era esto y aquello. Y lo típico: Yo era hijo del pastor. Yo era ayudante del pastor, yo ministraba en otras iglesias. Yo se como se hace mejor....Etc

El humilde es genuino y reconoce cuando está siendo orgulloso. En cambio, el orgulloso es solapado. Detrás de una apariencia de humildad hay orgullo. Lo que conocemos como "**la falsa humildad**".

ILUSTRACION:

Se cuenta que había una iglesia que solía premiar a sus miembros por casi todo. Ellos premiaban al miembro que había traído más gente al lugar de reunión en el año, al miembro que tenía la mejor voz, al miembro que dirigía la mejor oración, al miembro que había asistido sin falta por todo un año, y al miembro que había participado en más programas de la iglesia.

Un día, los líderes de la iglesia pensaron que era hora de premiar al miembro más «humilde» de la congregación. La persona escogida fue un hombre que vestía muy modestamente y que cada domingo entraba silenciosamente a tomar su asiento en la parte trasera del local. Cuando llegó el domingo, ellos anunciaron su elección del «miembro más humilde de la congregación». Le pidieron que pasara al frente, y pusieron en su cuello una medalla de honor a la humildad.

Al siguiente domingo, la congregación quedó sorprendida al ver que el «miembro más humilde» entraba suntuosamente, con una camisa elegante y desabotonada en la parte superior que le permitía lucir su medalla de honor a la humildad.

Falsa Humildad!.

¿QUÉ DICE LA BIBLIA ACERCA DEL ORGULLO?

En **Proverbios 6:17** dice que *"hay siete cosas que Dios detesta, y una de esas cosas es, los ojos arrogantes, la mirada despectiva"*.

En **Proverbios 13:10** dice que el orgullo lleva a conflictos. En otras palabras, *"la raíz de los conflictos es el orgullo"*.

Proverbios 15:25 dice que *"el Señor derriba la casa de los orgullosos"*.

En **Proverbios 16:5** dice: *"El Señor detesta a los orgullosos. Ciertamente recibirán su castigo"*.

Proverbios 25:6 dice: *"No exijas una audiencia con el rey, ni insistas en hacerte un lugar entre los grandes. Es mejor esperar a que te inviten a la mesa principal y no que te echen y pases vergüenza en público"*.

Proverbios 25:27 dice: *"No es bueno buscar honores para uno mismo"*, No es bueno buscar "likes" para uno mismo.

Proverbios 26:12 dice: *"Hay más esperanza para los necios que para los que se creen sabios"*.

Proverbios 29:23, dice : *"El orgullo termina en humillación, mientras que la humildad trae honra"*.

Proverbios 30:32 dice: *"Si como un necio has sido orgulloso, tapa tu boca de vergüenza"*.

Y luego encontramos el famoso versículo que mencionamos antes:

Proverbios 16:18 NTV

"El orgullo va delante de la destrucción, y la arrogancia antes de la caída".

Antes de la caída de una persona, de una nación, de una empresa, siempre está el orgullo.

Y quizás el mejor ejemplo, la mejor ilustración acerca de esto es el mismo Satanás. Porque fué el orgullo lo que produjo su caída. La Biblia dice que Dios lo creó perfecto, sabio y hermoso. Aquí está hablando de atributos. Él le dijo en **Ezequiel 28:12** *"Tú eras el modelo de la perfección"*. No solo era perfecto, sino que era el modelo de la perfección, lleno de sabiduría y de exquisita belleza.

Y en **Ezequiel 28:4** dice: *"Con tu sabiduría y entendimiento has acumulado mucha riqueza"*. Pero otra característica acerca de él era su ropa. Era fina. El Señor le dijo En **Ezequiel 28:13** *"tenías la ropa adornada con toda clase de piedras preciosas, todas talladas especialmente para ti. Ropa a la medida e incrustadas en el oro más puro"*.

Y otra característica de él lo encontramos en el **versículo 14**. Dios dice: *"Yo te ordené y te ungué como poderoso ángel guardián, y tenías acceso al monte Santo de Dios"*. Fue ungido como ángel protector, pero también como líder de alabanza en el cielo. Y aquí me detengo para los que cantan y que quieren que se les alabe por su voz. Cada vez que te digan que bonito cantas di: Gloria a Dios!. No te quedes con esa alabanza para que no se meta el diablo por allí. Porque esas eran las alabanzas que recibía en el cielo. Note que todos los ex adoradores de las Iglesias en este país, terminan en el mundo.

Todas estas eran sus cualidades, sus atributos que lo volvieron orgulloso, porque todo lo bueno que nosotros tenemos se mancha con el orgullo.

En **Ezequiel 28:2** dice: *"En tu arrogancia afirmaste "soy un dios"*. Y en el versículo 5 dice: *"Por causa de esas riquezas tu corazón se ha se ha envanecido"*. Y el **versículo 17** dice: *"Tu corazón se llenó de orgullo debido a tu gran belleza"*.

PARA LAS MUJERES:

Este versículo es para los hombres y mujeres que se consideran muy bonito/as, ese versículo es para ustedes. Porque **"eso lindo"** que Dios nos ha dado puede también ser **"la causa de nuestra caída"**.

Y luego dice: "Tu sabiduría se corrompió a causa de tu amor por el esplendor". Pues te decías a ti mismo **Isaías 14:13** "*Subiré al cielo para poner mi trono, por encima de las estrellas de Dios, voy a presidir, voy a ser el líder, el director en el monte de los dioses, escalaré hasta los cielos más altos y seré como el Altísimo*".

Yo lo puedo hacer mejor que Dios. Yo voy a gobernar este mundo mejor que él. Yo voy a darle más alegría al ser humano, más éxito, Yo lo puedo hacer mejor.

Y por eso la Biblia nos muestra que fue echado del cielo. Y en **Isaías 14:9** dice algo bien interesante:

"en el lugar de los muertos, es decir, en el infierno. Hay mucha emoción por tu llegada".

Imagínense, todos los que están en el infierno celebran, celebraron la llegada del diablo.

Sigue diciendo:

Los espíritus de los líderes mundiales y de los reyes poderosos que murieron hace tiempo se ponen de pie para verte llegar.

(para ver al diablo llegar).

Pero no se ponen de pie, para! Wow! llegó nuestro líder!. No mire lo que dice:

¹⁰ *Todos exclaman a una voz: "¡Ahora eres tan débil como nosotros! NTV*

¹¹ Tu poder y tu fuerza fueron enterrados contigo. En tu palacio ha cesado el sonido del arpa. Ahora los gusanos son tu sábana, y las lombrices, tu manta".

¹² »¡Cómo has caído del cielo, oh estrella luciente, hijo de la mañana! Has sido arrojado a la tierra, tú que destruías a las naciones del mundo.

Porque eso es lo que hace el diablo, las destruye.

MEDITEMOS EN LO QUE PODEMOS CAER:

Entonces, según esto, todas las cosas en nuestras vidas que son motivo de nuestro orgullo, y mucha atención con estas cosas... pueden ser la causa principal de nuestra caída.

- Piensen en sus dones. Todo don viene de Dios y es algo bueno. Pero también eso bueno puede ser la causa de nuestra caída.
- Nuestro éxito, nuestro dinero, nuestra ropa, nuestras posesiones, nuestra apariencia física, nuestra sabiduría,

Todas esas cosas buenas que tenemos pueden también ser la causa de nuestra caída, porque nos pueden llevar a recibir la gloria que le pertenece solo a Dios, y nos pueden llevar a ocupar su lugar.

En este punto de la enseñanza ya has podido oler tu mal aliento de orgullo?. Hoy el Espíritu Santo te está exhortando sobre ese mal aliento. O sigues en la negación?

Dice **Proverbios 27:6** habla de fieles son las heridas del que ama, y no es fácil.

Este verso no habla de lo incomodo es tener que ser corregido, pero que esa corrección viene de alguien que no ama. Así, para los varones, son nuestras esposas quienes nos advierten del mal aliento. Y viceversa. No espere que otro te lo diga. Y ese mismo esposo o esposa es quien te advierte del peligro de tu orgullo.

Pero fieles son las heridas del que ama. Cómo le vamos a decir a ese que se está creciendo en orgullo?. ¿Cómo le podemos decir que está orgulloso? En más de 7 ocasiones la Biblia dice que "Dios resiste a los soberbios y da gracia a los humildes".

Hay más de siete versículos **1a. Pedro 5:5, Santiago 4:6, Salmo 138:6, Salmo 18:27** y otros más. Y en las bienaventuranzas Cristo dijo en Mateo 5:5 que "*Dios bendice a los que son humildes, porque heredarán toda la tierra*". Es decir que el orgulloso no heredará nada!.

Dile al del lado: Si quieres heredar la tierra debes ser humilde.

Otra historia lo encontramos en **2a. Crónicas 26**.

Aquí nos habla del **rey Uzías**. Nos habla de todos sus logros. En el **verso 15** dice que "*con la poderosa ayuda de Dios, Uzías llegó a ser muy poderoso y su fama se extendió hasta muy lejos*", hasta que llegamos al **versículo 16**. Y encontramos algo triste, dice. "*Pecó contra el Señor su Dios. Cuando entró al santuario del templo y personalmente quemó incienso*". Y allí habla de Azarías, el sacerdote. Y todos sus compañeros lo detuvieron, Le dijeron: "*no, no hagas eso, porque esa es función exclusiva de los sacerdotes. Salga del santuario porque es pecado. El Señor Dios no le honrará por esto*". Y dice en el **versículo 19** que Uzías, que tenía en sus manos un recipiente para quemar incienso, y se puso furioso.

¿Recuerdan el versículo en **Proverbios** donde dice que el orgullo nos lleva al mal genio? Se puso furioso y mientras expresaba su rabia contra los que lo confrontaron, contra los sacerdotes, porque él era el rey. Dice:

"ante el altar del incienso en el templo del Señor, de pronto le brotó la lepra en la frente. Y el versículo **21 dice** De modo que el rey Uzías tuvo lepra hasta el día de la muerte. Vivió aislado en una casa aparte porque fué excluido del templo del Señor". **¿Todo por qué? Por orgullo.**

En el **Salmo 119:71** el salmista dice: "*Bueno, me es haber sido humillado para que aprenda tus estatutos*". Y ese es un versículo que debemos proclamar cada vez que somos humillados. No sientas enojo o rabia, diciendo: "*Me siento humillado. Me humillaste*". No!. Decir: "*bueno, me es haber sido humillado para que aprenda tus estatutos*". Por eso, siempre que seamos humillados, demos gracias a Dios. Porque es su manera de revelarnos que estamos en orgullo.

Si nosotros todavía sentimos que estamos siendo humillados, es porque todavía somos orgullosos. Porque cuando ya no hay orgullo, no nos sentimos humillados. "*Uy me humillaste en público*", **orgulloso!**

Pablo dijo en **2a Corintios 12:7** (luego de contar todo lo grande que Dios le había revelado), "*Así que para impedir que me volviera orgulloso, se me dio una espina en mi carne, un mensajero de Satanás para atormentarme (y vuelve a repetir), "e impedir que me volviera orgulloso"*. Es decir, Pablo dijo como el Salmista: "*Bueno, me es haber sido humillado*".

Para finalizar: Qué podemos hacer para evitar el orgullo?

En primer lugar, reconocer que todo lo que tenemos es por gracia. Es decir, es un regalo de parte de Dios. Porque el orgullo se inicia el momento en el cual dejamos de ser agradecidos. Una persona que no levanta sus manos en la alabanza es orgullosa. Porque cuando usted levanta sus manos. Usted está diciéndole a todo el mundo. Es por tu gracia. Por tu misericordia. Una persona que no alaba, que no da gracias cuando ora, no da gracias, es orgullosa.

Lo segundo, para evitar el orgullo, es no creer que somos mejores de lo que realmente somos. **Romanos 12:3** dice "*Nadie tenga un concepto de sí más alto que el que debe tener, sino más bien piense de sí con moderación*".

En tercer lugar, tenemos que identificar las mentiras que creemos. Y aquí tengo tres.

- Una puede ser: Soy mejor que otros. ¿Qué me hace creer eso a mí? ¿Que soy mejor que otros?. Dice en **1a Corintios 4:7** "*Pues qué derecho tienes a juzgar así? ¿Qué tienes que Dios no o que tienen que Dios no les haya dado? ¿Y si todo lo que tienen proviene de Dios, por qué se jactan como si no fuera un regalo?*".
- La otra mentira es Soy indispensable. ¿Y mi pregunta es esta qué lo hace creer a usted que es indispensable? ¿Y le tengo malas noticias". Usted puede ser reemplazado. Hay otros. Iguales o mejores que usted. En **Romanos 12:3** dice: "*Ninguno se crea mejor de lo que realmente es*".
- Y la otra mentira es: Me lo merezco. Acaso pienso que mis logros y mi posición no mi nombre o lo que sea, me da a mi el derecho de recibir un favor especial?. Claro que no!. Y vuelvo a leer Proverbios 25:27 "*No es bueno buscar honores para uno mismo*".

Lo 4.º que podemos hacer o debemos hacer es arrepentirnos del pecado de orgullo. Y fíjense que digo pecado porque a veces decimos el orgullo, no!. El pecado del orgullo, y se lo muestro. **Proverbios 21:4 dice:** "*Los ojos arrogantes, el corazón orgulloso y las malas acciones son pecado*". Pecado no son solo las malas acciones, sino también esa mirada altiva. Y ese corazón orgulloso.

Lo 5.º que debemos hacer es humillarnos delante del Señor. **1a. Pedro 5:6** dice: "*Así que humíllense ante el gran poder de Dios*". Ahora, muchos dirán: "*Pero cómo me humillo delante de Dios?*". Simplemente fortalezca su alabanza. Esa es la mejor manera de hacerlo. Cuando usted se siente orgulloso, levante una alabanza y diga Señor, no lo merezco. Cuando alguien lo aplauda, póngase a un lado y dígame No lo merezco. Toda la gloria sea para ti. Cante más duro. Salte más alto. Fortalezca su alabanza.

En 6.º lugar, tenemos que darle a otros creyentes el permiso de confrontarnos. **Proverbios 27:17** dice: "*Como el hierro se afila con el hierro, así un amigo se afila con un amigo*".

Finalmente tenemos que hacer cambios en nuestros hábitos. ¿Es decir, si en nuestras redes sociales nos jactamos de nuestros dones, de nuestro éxito, de nuestro logros o de los lugares a donde vamos de paseo, qué tenemos que hacer? Dejar de publicar. Dice **Proverbios 27:2** "*Que te alabe otro, y no tu propia boca*". **En otras palabras, ayunar Instagram.** Yo creo que una de las razones por la cual muchos **ayunan Instagram** es porque se dan cuenta de esto.

También dentro de esto, es si nuestra tendencia es humillar, despreciar, demeritar o pordebajear a otros por ser entre comillas "*menos que nosotros*", debemos obligarnos a darles el lugar de honra. Es lo que hace Dios.

Toda persona que usted humille su castigo de parte de Dios es levantarlos, y hacer que usted termine sirviéndole a esa persona. Lea la historia de Mardoqueo en el **capítulo 6 libro de Ester**.

Y si nos sentimos orgullosos de nuestra apariencia física. Pare ya de mostrar la hermosa belleza en las redes. Pare ya de lucir sus dones en busca de alabanzas humanas. O si tiene un hermoso carro. Lo mejor que podemos hacer es no usarlo. O si lo usa, cada vez que lo alaben, diga **Gloria a Dios!** Es para la gloria de Dios!

Porque: **EL ORGULLO PRECEDE A LA CAIDA**

OREMOS:

Levantemos nuestras manos y oremos así juntos:

Amado Padre Eterno:

"Señor. No soy digno de nada de lo que tengo y que me has dado. Te pido perdón por dejarme tentar por el orgullo . Por abusar de mi autoridad y haber humillado a otros. No soy digno de lo que tú me has dado, en poder, en riquezas, en dones y en atributos. Desde hoy renuncio a este pecado del orgullo. Reconozco que todo lo que soy y lo que tengo es tuyo. Desde hoy en adelante, renuncio a la alabanza de los humanos. Porque toda la alabanza es para ti. Toda la gloria es para ti. Quiero que de hoy en adelante brilles tu. Que brille Jesús para que yo mengue!. En Cristo Jesús, **Amen!!**

Canto de Ministración: **Que Brille Jesús:** https://youtu.be/J231d4e_kBs

Bibliografía:

- Test del Orgullo: <https://www.webconsultas.com/mente-y-emociones/test-de-psicologia/test-eres-demasiado-orgullosa>
- <https://www.ebglobal.org/anecdota/su-placa>
- <https://www.ebglobal.org/anecdota/premio-a-la-humildad>
- <https://youtu.be/oWq6Itb44Rc> (El Lugar de Su Presencia, Andres Corson, 11 Dic. 2016)